

"Vous avez le droit de garder le silence..."

Un temps pour se taire

« Vous avez le droit de garder le silence. Si vous renoncez à ce droit, tout ce que vous direz pourra être et sera utilisé contre vous devant une cour de justice. » Voilà une bonne occasion pour se taire ! Car comme dit le dicton : « La parole est d'argent et le silence est d'or. »

La Bible aussi nous parle de la nécessité de bien contrôler notre langue : « Il y a un temps pour toutes choses... un temps pour se taire, et un temps pour parler. » (Ecclésiaste 3 : 1, 7)

Parler trop ou trop vite n'est pas sans risques !

En voici quelques-uns :

- Manipuler : pour convaincre quelqu'un, certains pensent opportun de multiplier leurs interventions au point de devenir « pushy ». Mais une victoire gagnée de cette façon ne durera pas longtemps (Cf. Actes 21 : 14).
- Tomber dans un piège : dans Jean 8, Jésus, questionné avec insistance par ses détracteurs, commence par se taire. Réfléchir avant d'ouvrir la bouche pour filtrer nos paroles pourra nous éviter bien des déboires.
- Perdre sa paix : combien de personnes, accusées injustement, se sont détruites en essayant de se défendre à tout prix ? « Je reste muet, je n'ouvre pas la bouche, car c'est toi qui agis. » (Psaumes 39 : 10). Ce fut l'attitude de Jésus : « Comme un agneau muet devant celui qui le tond, il n'a point ouvert la bouche. » (Actes 8 : 32)
- Perdre son temps : souvent, nos interlocuteurs ne prennent pas la peine de nous écouter parce qu'ils n'ont pas l'intention de se remettre en question. Ils cherchent seulement à caser leur point de vue. L'apôtre Paul enjoint Timothée d'éviter les disputes de mots et les discours creux (Cf. 2 Timothée 2 : 14, 16).
- Dire des bêtises : en cherchant à donner notre avis sur tout et à n'importe qui, on multiplie les chances que notre langue fourche : « Que tes paroles soient donc peu nombreuses... Un flot abondant de paroles engendre des propos inconsidérés. » (Ecclésiaste 5 : 1-2)

Prière

Seigneur, pardon pour toutes les fois où je n'ai pas su me taire quand il le fallait.

Aide-moi à maîtriser ma langue pour que je puisse l'utiliser de façon opportune (Jacques 3 : 1)

Merci pour toutes les fois où ton Saint Esprit m'a rendu muet et m'a protégé de situations embarrassantes.

Je te loue toi, le Dieu qui parle et qui se tait, de me montrer l'exemple.